



Vorlage Nr. 22-O-10-0014

Tagesordnungspunkt 4

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Delkenheim am 31. Mai 2022

Öffnung Ortsverwaltung in Delkenheim (CDU)

Seit mehr als 2 Jahren ist die Ortsverwaltung Delkenheim aufgrund der Verbreitung des Corona Virus geschlossen. Delkenheimer Bürgerinnen und Bürger müssen nach Nordenstadt fahren, wenn sie Angelegenheiten, die mit der Ortsverwaltung zu tun haben, erledigen wollen. Inzwischen ist leider das Corona Virus noch nicht verschwunden, das öffentliche Leben hat sich aber weitgehend normalisiert. So gibt es nur noch in wenigen Einrichtungen eine Maskenpflicht, die Anmeldepflicht in gastronomischen Betrieben ist weggefallen und auch die Isolations- und Quarantänepflichten sind erleichtert worden. Vor diesem Hintergrund sollte es möglich sein, die Ortsverwaltung Delkenheim - wie früher - an 2 Tagen in der Woche zu öffnen. Damit würde den Delkenheimern wieder der Service geboten, den es vor der Corona Pandemie gegeben hat.

Der Magistrat wird gebeten, die Ortsverwaltung Delkenheim wieder an mindestens zwei Tagen der Woche für die Delkenheimer Bürgerinnen und Bürger zu öffnen.

Antrag der SPD-Fraktion

Verschwindet unsere Ortsverwaltung aus Delkenheim?

Erneute Anfrage um eine verbindliche Auskunft zur Entwicklung der Ortsverwaltung in Delkenheim

Bereits mehrfach war die Entwicklung der Ortsverwaltung Delkenheim Gegenstand von Anfragen und Beschlüsse des Ortsbeirats. Auf unseren letzten Beschluss vom 25.08.2020 erhielten wir eine an alle Ortsbeiräte gerichtete Auskunft des Herrn Oberbürgermeisters vom 19.11.2020.

Darin wurde angekündigt, dass Schritt für Schritt in den Ortsverwaltungen die Anzahl der Dienstleistungen im Bereich Meldewesen wieder hochgefahren werden sollen. Zudem wird von einer Organisationsuntersuchung berichtet, die strukturelle und organisatorische Verbesserungen aufzeigen soll. Darüber hinaus wurde angeboten im gemeinsamen Dialog mit Ortsbeiräten und Bürger:innen im Rahmen von Workshops Anforderungen an die Ortsverwaltungen zu definieren.

In Fortführung des bisher erlebten Zusammenwirkens können wir im Ortsbeirat Delkenheim feststellen, dass wir über dieses Schreiben vom 19.11.2020 hinaus, also seit nunmehr bald 2 Jahren, keine weiteren substanziellen Änderungen oder zukunftsgerichtete Informationen rund um unsere Ortsverwaltung in Delkenheim erhalten haben.

Was also ist in dieser Zeit im verantwortlichen Bereich unserer Stadtverwaltung passiert? Zu welchem Ergebnis hat die Organisationsuntersuchung geführt und mit welcher Konsequenz für Delkenheim? Wann erfahren wir in Delkenheim ab wann welches Angebot in welchem Umfang nachhaltig zur Verfügung gestellt wird? Wie sieht ein künftiges Konzept zu bürgernahen Serviceleistungen in den städtischen Ortsteilen, ganz konkret in Delkenheim aus? Wann beabsichtigt der zuständige städtische Fachbereich hierzu in den immer als wertschätzend postulierten Dialog mit den Ortsbeiräten, ganz konkret mit dem Ortsbeirat Delkenheim und den Bürger:innen Delkenheims, zu treten?

In Delkenheim erleben wir, dass seit vielen Monaten die Leitung der Ortsverwaltung nicht zur Verfügung stehen kann. Alle Aufgaben werden aufopferungsvoll von der Stellvertretung mit hohem Engagement und viel Enthusiasmus wahrgenommen. Es liegt nahe, dass all dies nur für einen überschaubaren Zeitrahmen möglich ist. Welche Maßnahmen sind wann ganz konkret vorgesehen, um hier für Entlastung und Unterstützungen zu sorgen und die Belastungssituation einzugrenzen?

Aus unserer Sicht ist es erstaunlich, dass es immer wieder Anfragen des Ortsbeirats bedarf, um zum Thema des Fortbestandes der Ortsverwaltung Auskünfte zu erhalten. Würde man einen wertschätzenden Dialog zwischen Stadtverwaltung und den Ortsbeiräten zu Grunde legen, könnte man auch zur Überzeugung gelangen, dass die Kommunikation Seitens des städtischen Verantwortungsbereiches offensiver und bürgernäher geführt werden könnte.

Mit unserem Antrag haben wir wesentliche Fragen und damit Klärungsbedarf zum Fortbestand der Ortsverwaltung in Delkenheim gestellt. All dies mündet in die erneute Anfrage um eine verbindliche Auskunft zur Zukunftsfähigkeit der Ortsverwaltung und zum bürgernahem Serviceangebot der Stadtverwaltung für Delkenheimer Bürger:innen.

1. Der Magistrat wird gebeten den Ortsbeirat Delkenheim und damit auch die Delkenheimer Bürger:innen zeitnah und verbindlich darüber zu informieren, mit welchem ganz konkreten Angebot und mit welchem ganz konkreten Umfang die Ortsverwaltung Delkenheim zukunftsfähig fortgeführt wird.
2. Darüber hinaus fragt der Ortsbeirat an, wann und wie es vorgesehen ist in den angekündigten gemeinsamen Dialog rund um das Thema Ortsverwaltungen und ein bürgernahes Serviceangebot zu treten.
3. Der Ortsbeirat möchte zudem vom Ergebnis der Organisationsuntersuchung und den daraus abzuleitenden Handlungsalternativen informiert werden.
4. Der Ortsbeirat bietet gerne an, dass Vertreter:innen des städtischen Fachbereichs ihre schriftlichen Auskünfte im Rahmen einer Ortsbeiratssitzung im gemeinsamen Dialog erläutern und wir uns darüber austauschen.

Beschluss Nr. 0034

Die Anträge der CDU- und SPD-Fraktion werden zusammengeführt und als gemeinsamer Antrag beschlossen.

+

+

Verteiler:

Dez. I z. w. V.

Dr. Wittkowski
Ortsvorsteher